

Relato del sargento que dirigió la operación

«Los secuestradores dijeron que se entregaban y que no disparásemos»

SANTESTEBAN (Navarra). «Entramos por el tejado de la borda y, ya dentro, oímos las voces de los etarras, que, al oír el ruido del salto, dijeron que se entregaban y que no se disparara.» De esta forma explicó a Efe el momento de la liberación de Saturnino Orbeago y la detención de los dos secuestradores: el sargento comandante del puesto de Echalar y jefe accidental de la línea de Santesteban. Precisamente este sargento, según comentó a Efe, se había hecho cargo ayer accidentalmente, una hora antes de la liberación de Orbeago, del puesto de Santesteban.

El citado sargento relató que había tenido conocimiento y sospechas de que se podría encontrar por aquella zona Saturnino Orbeago, y que, pasadas las diez de la mañana, se efectuó un servicio rutinario, reconociendo unas bordas de la demarcación del puesto.

«En una de ellas —precisó—, al mirar por la tronera, observamos que había dentro una mesa que tenía restos de comida y platos usados recientemente. Como la puerta estaba cerrada y la única vía de acceso era el tejado —puesto que las troneras son muy estrechas y siquiera cabe la mano de un hombre—, por allí entramos un compañero y yo. Todo esto debidamente protegidos y acordonada la zona.» «Los secuestradores —dos jóvenes— y el señor Orbeago se encontraban en la parte que servía de dormitorio. Cuando me dijeron que se entregaban, salieron con el

señor Orbeago por delante, como si quisieran protegerse con él.»

«El secuestrado estaba algo desfigurado por la barba y le pregunté si era Saturnino Orbeago, respondiéndome que sí. Estaba muy emocionado. Le pregunté qué tal estaba y me dijo que bien, que tenía ganas de ver a la familia.» Seguidamente se abrió la puerta del exterior y se dispuso el traslado al puesto de la Guardia Civil del señor Orbeago y sus dos secuestradores. Esto ocurría sobre las once de la mañana. En el cuartel permaneció el señor Orbeago muy poco tiempo, aproximadamente un cuarto de hora, y desde allí fue trasladado en un vehículo particular al Gobierno Civil de Navarra.

Vecinos de Arce, barrio de la localidad de Doñamaría, en cuyas proximidades está la borda donde estuvo el secuestrado, manifestaron a Efe que desde hace unos dos años, aproximadamente, veían por allí jóvenes que subían y bajaban a la borda utilizando diversos vehículos con matrícula de San Sebastián. Precisaron que se trataba de chicos jóvenes y de una chica de pelo rubio que no mantenía relación alguna con el vecindario de Arce, barrio compuesto por 16 viviendas habitadas.

LOS DETENIDOS PERTENECEN A ETA

Aunque existe un absoluto mutismo sobre la identidad de los dos detenidos, fuentes de la Guardia Civil han señalado que se tiene casi la seguridad de que pertenecen a ETA político-militar (VIII Asamblea). Los detenidos están siendo interrogados en el puesto de Santesteban por la Guardia Civil y por miembros del Cuerpo Superior de Policía, a fin de determinar la identidad del resto de los participantes en el secuestro. Por esta circunstancia se mantenía absoluta reserva.